

EDITORIAL

Fiel a su cita de final de año llega el número 6 de la Revista de Administración y Dirección de Empresas RA&DEM. Un número más, que convierte ya en una tradición asentada esta publicación, pensada desde su inicio por y para los estudiantes de ADE de nuestra querida Facultad de Derecho y Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad de Córdoba.

El año 2022 se puede describir de cualquier modo menos como un año fácil. Los coletazos de la Covid-19 vuelven a presentarse con el temor, ya un viejo conocido, hacia la situación en China, que vuelve a despertar fantasmas que nunca han quedado olvidados. La invasión de Ucrania igualmente ha encarado al viejo continente europeo a un conflicto bélico que pensábamos no volvería a repetirse en el s. XXI, tras el largo período de paz disfrutado tras la II Guerra Mundial. Pero, por desgracia, la Historia tiende a reproducirse cuando el ser humano no aprende de su pasado para no volver a caer en los mismos errores en el presente. Si añadimos a este cóctel las tensiones inflacionarias, la crisis energética y las serias previsiones de recesión económica anunciadas por el FMI, tenemos una tormenta perfecta para considerar que este 2022 no nos deja una promesa de mejores tiempos para el nuevo año que iniciamos.

Sin embargo, desde nuestra pequeña parcela académica, hemos de acudir siempre al optimismo para continuar creyendo en la educación y en el futuro de nuestros egresados. Y como prueba de ello, volvemos a presentar un número repleto de trabajos de enorme calidad y esfuerzo que representan el buen hacer del alumnado de ADE. Veamos qué nos encontramos en esta ocasión.

Para comenzar, la firma invitada ha correspondido a D. J. Fernando Cabrera, Export area Manager de Iluminaciones Ximenez, la querida y muy conocida firma cordobesa, ubicada en Puente Genil, que crea escenarios de luz en todo el mundo y, con ellos, lleva una sonrisa de ilusión a todos aquellos que tienen la oportunidad de disfrutarlos. Fernando Cabrera nos transmite una visión muy personal de su trayectoria profesional y sus consejos y su secreto para afrontar las dificultades de su día a día. A buen seguro que esta reflexión puede ser de gran utilidad a nuestros lectores que inician su andadura en el mundo laboral.

Seguidamente, el trabajo de investigación, que elabora el profesorado de las áreas relacionadas con la Administración de Empresas de nuestra Facultad, ha sido presentado por nuestro estimado compañero, el profesor D. José Ángel Roldán Casas, perteneciente al área de Estadística e Investigación Operativa. En el artículo, se desarrollan las diferencias entre tendencias estocásticas y deterministas en series temporales a través del estudio empírico de sus comportamientos gráficos. Este análisis se revela imprescindible a la hora de modelizar variables económicas temporales, ya que es imprescindible la especificación correcta (estocástica vs determinista) del proceso que genera la serie para poder obtener predicciones futuras de la variable sin errores en su estimación.

Y por fin llegamos al cuerpo fundamental de la revista, compuesto este año por 9 artículos derivados de los Trabajos Fin de Grado que han obtenido mejores calificaciones durante el curso 2021-22. Esta sección presenta un conjunto heterogéneo de propuestas sobre temas de actualidad en todo lo relacionado con el ámbito económico-empresarial. Por un lado, encontramos dos estudios que continúan la tendencia ya iniciada hace algunos años sobre aspectos relacionados con el mundo digital, concretamente, un trabajo sobre las estrategias de las multinacionales en RRSS y el análisis del mercado de segunda mano en plataformas digitales. Otros artículos se centran en sectores de actividad específicos, como el oleoturístico, el alimentario o el de la restauración. Encontramos también temáticas de carácter financiero, como la sostenibilidad del sistema de pensiones o el ahorro a través de servicios de inversión. Finalmente, un plan de empresa de complementos alimenticios y un análisis del relevo generacional y la mujer en el medio rural completan esta interesante selección de trabajos.

Finalizamos esta editorial agradeciendo su contribución a todas aquellas personas que han hecho posible que este número salga adelante, y, dando nuestra enhorabuena al alumnado que verá su trabajo presentado en esta humilde revista. Como siempre, nuestros mejores deseos para el 2023 y que podamos continuar esta bonita senda en el futuro número 7.

EL EQUIPO EDITORIAL